

# La misión de sabios

Los 46 expertos entregaron una hoja de ruta hacia una sociedad basada en conocimiento y cultura.

- Compartir
- 40 Comentar
- Guardar
- Reportar
- Portada

Por: Editorial | 08 de diciembre 2019, 11:32 p.m.

Tras diez meses de trabajo, la Misión Internacional de Sabios 2019 entregó sus recomendaciones al Presidente la semana pasada. Cuarenta y seis expertos en áreas diversas participaron en ocho focos temáticos amplios, que fueron desde las ciencias básicas y del espacio hasta las industrias creativas y el arte. A pesar de sus visiones diferentes, algo que hay que valorar, los expertos lograron ponerse de acuerdo con la recomendación de una hoja de ruta que conduzca al país hacia la construcción de una sociedad y una economía basadas en el conocimiento y la cultura.

## Temas relacionados

- EDITORIAL 11:35 P.M. **Los 'Diablos' en la gloria**
- EDITORIAL DIC 07 **Lecciones de 1989**
- EDITORIAL DIC 01 **Nuestros Juegos**

## MÁS EDITORIALES

DICIEMBRE 08 DE 2019  
**Los 'Diablos' en la gloria**  
 Esta copa para América es justa para el equipo y para su fanaticada, que sufrió una larga sequía.

DICIEMBRE 07 DE 2019  
**Lecciones de 1989**  
 La manera como la sociedad enfrentó tan duro año bien puede ser referente hoy.

VER MÁS EDITORIALES

Los expertos definieron tres grandes retos como marco de sus propuestas. Parecen muy obvios, pero sin duda son fruto de unos consensos logrados después de mucho estudio, reflexión y discusión: Colombia equitativa, Colombia productiva y sostenible y Colombia-bío. En el marco de esos retos se definen programas transdisciplinarios con amplia participación social, y proyectos específicos con metas e indicadores.

La Misión propuso, además, algunas políticas transversales. Entre ellas, acciones para reformas educativas de fondo, estrategias para apoyar a universidades, centros e institutos en su actividad de investigación, y la creación de algunos centros como uno para investigación en energía y otros regionales de investigación tecnológica, que sirvan a las empresas y que hagan de puente para transferir el conocimiento a la sociedad. Hay también propuestas para modificar normatividades que dificultan la actividad científica y otras dirigidas a la consecución de más recursos que apoyen este esfuerzo nacional.

**“Sin duda, hay escépticos que ven aquí una nueva fuente de frustración. Ojalá no sea así. Es indispensable que la sociedad se apropie de las propuestas”**



La ceremonia de entrega, que duró dos días, fue también importante. En diálogo con el gabinete se planteó el impacto de las propuestas en los planes de acción del Gobierno. Una reunión conjunta entre la Misión, los ministros y algunos empresarios fue un ejemplo de cómo es posible construir esa “triple hélice”, Estado, academia y empresa, que es la aspiración de muchos teóricos del desarrollo. El presidente de **Ecopetrol**, en su intervención, ofreció treinta millones de dólares para empezar con la tarea. Terminó la reunión con los científicos básicas hablando de productividad y los empresarios exponiendo sobre la importancia de las ciencias básicas para la innovación. Hay que destacar, igualmente, los compromisos del presidente Iván Duque en su intervención: habló de un aumento de la financiación estatal a la ciencia y de una búsqueda de mecanismos que estimulen la inversión privada.

Sin duda, hay escépticos que ven aquí una nueva fuente de frustración. Ojalá no sea así. Es indispensable que la sociedad se apropie de las propuestas. La Misión insistió en que la entrega de estos resultados debe conducir a generar una política de Estado que trascienda los gobiernos. Y así debe ser. He ahí una oportunidad para un gran acuerdo nacional. Así como la creación del **Ministerio** de Ciencia, Tecnología e Innovación fue aprobada por unanimidad en un Congreso usualmente dividido, la adopción de una hoja de ruta hacia el conocimiento debe ser un propósito que una a la sociedad.

EDITORIAL  
 editorial@eltiempo.com

## Otros opinan

**Gonzalo Castellanos**

**Justicia a agente de Esmad**  
 Agente que accionó arma que selló la muerte de Dilan no merece un juicio que desvanezca atenciones.

**El 'efecto Guillotin'**  
 No se puede cuestionar la bondad de los funcionarios públicos o de los líderes de las marchas.

**Juan Lozano**

**Duque 4.0**  
 El nuevo año llegará con un Duque más acompañado y nuevas caras en el Gobierno.

**Gabriel Silva Luján**

## Empodera tu conocimiento

- FOROS 01:13 P.M.** Las oportunidades del e-commerce en Colombia
- TICKET SHOP 12:37 P.M.** Cargos a exdirectivo de Tu TicketYa por reventa de boletas del Mundial
- BBC SECTOR FINANCIERO 12:29 P.M.** Alquiler de ropa: ¿por qué está de moda? ¿es consumo sostenible?
- Dijín 12:22 P.M.** Capturan a dos hombres de confianza de 'Pablito', jefe del Eln

## Nuestro Mundo

COLOMBIA
INTERNACIONAL
BOGOTÁ
MEDELLÍN
CALI
BARRANQUILLA

**POLICIA MEVAL 01:09 P.M.**

**Durante fiesta, capturan a uno de los criminales más buscados de Bello**

La comunidad habría intentado evitar el operativo para detener a alias ...

**PUENTE 11:55 A.M.**

**La 'novela' del polémico puente Hisgaura no termina**

**VALLENATO CONTEMPORÁNEO 11:30 A.M.**

**Ana del Castillo sufrió accidente en la Vía Oriental del Atlántico**

**ATLÁNTICO 12:36 P.M.**

**'Robo de ganado puede ser en un problema de salud pública': ganaderos**

Asoganorte denuncia que están sacrificando las reses en las mismas fin ...

**UNIVERSIDADES 11:27 A.M.**

**Rector de U. de Medellín pide a Fiscalía garantías procesales**

**Horóscopo**

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.

**Crucigrama**

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

## RECOMENDADOS

**VIDA**  
**Especies: una nueva expedición por Colombia**

**DATOS**  
**Venezuela a la Fuga: análisis de la crisis migratoria**

**CIENCIA**  
**Seis mentiras que se creen ciertas sobre el cambio climático**